

# Turnhalle Eichi steht für Sportler und Vereine bereit

Heute Samstag wird in Niederglatt die umgebaute Turnhalle eingeweiht. Die Baukosten betragen 7,5 Millionen Franken.

## Von Doro Baumgartner

Niederglatt - Zwei Jahr dauerte der Ausbau der Turnhalle Eichi in eine Mehrzweckhalle. Wie Gemeinderat Peter Balsiger (SVP) gestern vor den Medien sagte, stehe die Mehrzweckhalle nicht nur den Schulklassen, sondern auch den über 30 kommunalen Vereinen zur Verfügung.

Der Neubau besticht durch seine «verspielte Holz- und Betonkonstruktion», sagt Boris Egli von den L3P-Architekten. Das Regensberger Architekturbüro zeichnet für den Bau verantwortlich. Die Turnhalle ist zu 50 Prozent mit Seekiefer aus Frankreich ausgestattet, der Rest ist Sichtbeton. Auffallend sind die unterschiedlich grossen runden Öffnungen an den Wänden. «Wir haben bewusst mit Rundungen gearbeitet», erklärt Egli. Die Kreise sollen hüpfende Bälle symbolisieren. Im Eichi würden vorwiegend Sportarten mit Bällen gespielt, sagt Egli. Da habe man sozusagen dieses Motiv aufgenommen und architektonisch umgesetzt. Zudem bieten diese Öffnungen den Zuschauern die Möglichkeit, ein Handball-, Fussball- oder Völkerballspiel live mitzuerleben.

## Platz für 800 Personen

Nicht realisiert werden konnten die runden Oberlichter: «Aus Kostengründen», wie SVP-Gemeinderat Balsiger sagt. Quasi als Kompensation wurden in den Sichtbeton und in die Decke Kreisvertiefungen angebracht. Die gesamte Turnhalle bietet Platz für 800 Personen. Sie kann mit einem Falltort unterteilt werden. Zum Beispiel wenn ein Sportturnier und eine Theateraufführung gleichzeitig stattfinden. Das Eichi ist neu mit



Die Mehrzweckhalle Eichi samt Theaterbühne. Foto: David Baer

einer Theaterbühne ausgestattet. Peter Balsiger hofft, dass die knapp 100 Quadratmeter grosse Bühne von den verschiedenen Vereinen in Zukunft rege genutzt wird. Er zeigt an die Decke und sagt: «Die Bühne ist sogar für Ringturner geeignet.» Für diese Sportart habe man das nötige Gerät montiert.

Das Gebäude besteht aus zwei Geschossen. Im Parterre befinden sich die Küche, das Büro, der Geräteraum und die Toiletten. Diese sind in den Farben Blau und Gelb gehalten. «Wie unser Gemeindewappen», sagt Peter Balsiger. Im Obergeschoss sind die Garderoben samt Duschen untergebracht. Die Wände im Gebäude sind teilweise mit Graffiti-schutz versehen.

Dass die Architekten gerne mit Farben spielen, zeigt die Aussenfassade. Diese ist aus gelbem Glasfaserkunststoff.

In Orange präsentiert sich der Anbau des Schulhaustraktes auf demselben Areal, welcher im Jahr 2007 ebenfalls von den L3P-Architekten erbaut worden war.

## Kosten werden aufgeteilt

Die Kosten für die Mehrzweckhalle belaufen sich laut Gemeinderat Balsiger auf rund 7,5 Millionen Franken. Die Bauherrschaft besteht aus der Politischen Gemeinde Niederglatt, der Oberstufen-Kreisgemeinde Niederhasli-Niederglatt-Hofstetten und der Primarschulgemeinde Niederglatt. Die Kosten werden nach der effektiven Nutzung unter den drei Gemeinden aufgeteilt.

*Einweihungsfest Turnhalle Eichi, Niederglatt, Samstag, 3. Juli, ab 10 Uhr. 12.30 bis 15 Uhr Besichtigung.*